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DIEGO TARTALHO/DIVULGAÇÃO

Entre 14,4 milhões 
fiscalizados, menos
de 1% foi multado

Projeto-piloto da terceirização da 
gestão escolar é aprovado por 90%
A Secretaria de Educação do Paraná confirmou que as 
faltas de professores e funcionários da Educação que 
aderirem à greve convocada pela APP-Sindicato, a partir 
de segunda-feira (3) terão desconto em folha de paga-
mento. Também reforçou a orientação aos pais que enca-
minhem os filhos à escola normalmente, pois as aulas 
continuam conforme o calendário escolar. O programa 
Parceiro da Escola, apontado como motivo da greve, 
tem como objetivo otimizar a gestão administrativa 
e de infraestrutura das escolas, buscando melhorar o 
ambiente de aprendizado aos alunos. O projeto de lei que 

será votado na Assembleia Legislativa na segunda-feira 
(3), já é aplicado em países desenvolvidos, líderes dos 
rankings mundiais de educação, como Canadá, Coreia 
do Sul, Inglaterra e Espanha. No Paraná, projeto-piloto 
é desenvolvido desde 2023 no Colégio Estadual Aníbal 
Khury, em Curitiba, e no Colégio Estadual Anita Canet, 
em São José dos Pinhais. Pesquisa realizada com pais 
e responsáveis de alunos nas escolas participantes do 
projeto-piloto mostra que mais de 90% aprovam o pro-
grama. Os benefícios vão do aumento da frequência 
escolar à inexistência de aulas vagas. l Política 3

LIBERTADORES
Já classificado,
Palmeiras quer
fazer festa no

adeus a Endrick

SUL-AMERICANA
Furacão e Raposa
em campo para

‘fugir’ dos eliminados
das Libertadores

l Esportes 8

TRABALHO
Paraná é o

terceiro maior
empregador

do Brasil
l Economia 7

Que tal você e um
 convidado assistirem 

à Fórmula Truck?

acesse o link e 
participe do sorteio.

EM VIRTUDE DO FERIADO 

DE CORPUS CHRISTI, O 
JORNAL O PARANÁ
 NÃO CIRCULARÁ

 NA SEXTA-FEIRA (31).
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Hoje tem Paraná Rural

A multa é apontada como 
“último recurso” ou uma 
“medida pedagógica” no 
trânsito para ajudar os 

condutores a mudarem o 
comportamento no trânsito 
e garantir que a mobilidade 

urbana seja mais ágil e 
segura. De acordo com 

dados divulgados ontem (29) 
pela Transitar, em Cascavel, 
em abril, pelos 48 radares 

instalados na cidade, 
passaram 14,4 milhões de 
veículos e apenas 11.349 
ou 0,08% foram multados.

l Geral 4
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Investimentos II
Os investimentos do 
Estado aumentaram 
significativamente, 
registrando um aumento 
de 302,3% entre o primeiro 
quadrimestre de 2019 e o 
mesmo período de 2024. 
Os empenhos passaram 
de R$ 462 milhões para 
R$ 1,9 bilhão. Os dados 
foram apresentados 
pelo secretário Norberto 
Ortigara (Fazenda) durante 
uma audiência pública na 
Assembleia Legislativa.

Negociações
O secretário Santin Roveda 
(Justiça e Cidadania) 
intermediou as negociações 
entre o Sindicato dos 
Metalúrgicos e a Renault 
e Horse em São José dos 
Pinhais para colocar fim na 
greve dos trabalhadores 
das duas fábricas. “É 
uma demonstração do 
compromisso do governo 
em promover um ambiente 
de negócios favorável, 
destacando o estado como 
líder em investimentos 
no país, oferecendo 
estabilidade, diálogo e 
apoio ao setor produtivo”.

Reajuste
As cinco praças de pedágio 
nas rodovias BR-116/PR 
(Contorno Leste), BR-376/
PR e BR-101/SC, entre 
Curitiba e Palhoça/SC, 
concedidas à Arteris Litoral 
Sul, estão com tarifas 
reajustadas. Segundo a 
ANTT, a nova tarifa básica 
de pedágio aumentará de 
R$ 4,90 para R$ 5,20.

Inclusão
Após ser absolvido pelo 
TSE, o senador Sérgio Moro 
(União Brasil) solicitou aos 
institutos de pesquisas que 
incluíssem seu nome nas 
pesquisas para o governo 
do Paraná. Segundo a 
jornalista Bela Megale, 

Investimentos
Às margens da PR-151, entre Ponta Grossa e Carambeí, 

duas novas plantas de agroindústrias foram construídas e 
somam mais de R$ 3,4 bilhões em investimentos. Em 6 
de junho, Maltaria Campos Gerais inicia suas operações. 
É um investimento das cooperativas Agrária, Castrolanda, 
Frísia, Bom Jesus, Capal e Coopagricola. O aporte total 
previsto para a maltaria é de R$ 3 bilhões. A primeira 

etapa do projeto recebeu R$ 1,6 bilhão. As cooperativas 
que estão no comando da indústria têm incentivado a 

produção de cevada na região de Ponta Grossa.

do jornal O Globo, Moro 
afirmou que não pretende 
concorrer à presidência em 
2026 e planeja apoiar um 
candidato para derrotar o 
PT. Ele expressou a aliados 
sua intenção de suceder o 
governador Ratinho Junior 
(PSD) no comando do 
Paraná.

Qualificação
O Estado está investindo 
R$ 26,6 milhões em cursos 
de qualificação profissional 
este ano, com o objetivo 
de atender todas as 399 
cidades paranaenses até 
o final de 2024. Serão 
oferecidas 24,5 mil vagas 
gratuitas em diversos 
setores da economia por 
meio de 16 projetos de 
qualificação.

Centro de inovação
O Estado autorizou um 
investimento de R$ 4,5 
milhões para a criação do 
Centro de Inovação Têxtil 
em Apucarana, ligado à 
UTFPR. Os recursos do 
Fundo Paraná de Fomento 
Científico e Tecnológico 
serão destinados à 
construção do prédio de 
dois pavimentos, com 
área total de 802 metros 
quadrados, no campus 
universitário.

Em queda
A taxa de desemprego no 
Brasil continuará em queda 
neste ano e em 2025 pelas 
projeções da Organização 
Internacional do Trabalho. 
A estimativa da taxa de 
desemprego é diminuir 
para 7,8% neste ano e 
para 7,6% no ano que 
vem, comparado a 8,0% no 
ano passado e 13,7% em 
2020 na crise de covid-19. 
Projeções sobre o PIB do 
país pelo Banco Mundial 
apontam alta de 1,7% 
neste ano e de 2,2% no 
ano que vem. 

Curitiba - O Governo do Esta-
do, por meio do Instituto de 
Desenvolvimento Educacional 
do Paraná, a Fundepar, está en-
tregando a terceira remessa da 
alimentação escolar de 2024, 
somando cerca de 4 mil tone-
ladas para as cerca de 2 mil es-
colas da rede. O envio dos itens 
começou em 22 de maio e deve 
ser concluído até 24 de junho. 
O investimento nesta remessa 
é de R$ 45,1 milhões.

Serão distribuídos insumos 
como arroz polido, arroz polido 
orgânico, arroz parabolizado, 
feijão carioca, feijão preto or-
gânico, fubá de milho, molho 
de tomate, canjiquinha, banha 
suína, farinha de milho, água 
de coco, bebida à base de soja 
sabor maçã, bebida à base de 
soja sabor uva, biscoito integral, 
biscoito polvilho salgado sem 
glúten, biscoito integral choco-
late sem lactose, entre outros.

Também está incluída a 
aquisição de alimentos perecí-
veis e não perecíveis que serão 
utilizados no preparo das refei-
ções, servidas nos intervalos ou 
almoços, que integram o pro-
grama Mais Merenda instituído 
no segundo semestre de 2022. 
O programa garante três refei-
ções por turno, acrescentando 
um lanche na entrada e outro na 
saída das aulas.

Até o fim do ano letivo, as es-
colas receberão cinco remessas 
do programa para garantir uma 
alimentação saudável e de qua-
lidade para os estudantes. Além 
disso, há também a distribuição 
periódica de itens perecíveis, 
como carnes congeladas, pães, 
ovos, frutas e produtos da agri-
cultura familiar.

Segundo Andrea Burakoski, 
da Coordenação de Logística e 
Monitoramento da Alimentação 
do Instituto Fundepar, os itens 
necessários para a alimentação 
escolar são enviados às esco-
las para garantir o preparo de 

 KARINA AUDREY/FUNDEPAR

Merenda: Estado entrega 
3º remessa de alimentos 
para escolas em todo PR

refeições do primeiro até o úl-
timo dia de aulas dos alunos. 
São 100% das escolas estaduais 
atendidas pelo programa, além 
das APEDS (Ações Pedagógicas 
Descentralizadas).

“A merenda é importante 
porque ela é um complemento 
que vai ajudar na educação nu-
tricional das crianças, vai forta-
lecer o aprendizado, vai deixar 
os alunos mais concentrados, 
além de ensiná-los que os há-
bitos saudáveis dentro da es-
cola são importantes e podem 
ser levados pra casa” completa 
a coordenadora.

“A cada entrega de novas 
remessas sabemos que esta-
mos no caminho certo. O Mais 
Merenda é um programa de 
reconhecimento nacional e in-
ternacional. Serão feitas mais 
duas remessas até o final desse 
ano que ajudarão a manter uma 
alimentação adequada e equili-
brada a todos os alunos da rede 
estadual”, comentou a diretora-
-presidente do Fundepar, Eliane 
Teruel.

PROCESSO
Os gêneros alimentícios não 

perecíveis (a chamada merenda 
seca) são entregues pelos for-
necedores na unidade armaze-
nadora do IDR-PR (Instituto de 
Desenvolvimento Rural do Pa-
raná), em Pinhais, na Região 
Metropolitana de Curitiba. Os 
produtos são separados, pesa-

dos e acondicionados de acordo 
com o padrão de armazenagem 
e identificados por escolas, se-
guindo as guias de remessa emi-
tidas pelo Fundepar, para então 
serem distribuídos.

MAIS MERENDA
Desde 2022, os mais de 1 

milhão de alunos da rede esta-
dual de ensino recebem três re-
feições por dia. O Mais Merenda 
oferece um lanche na entrada e 
outro na saída de cada turno, 
além da merenda regular que já 
é dada nos intervalos das aulas.

No Estado, 192 cooperativas 
vendem seus alimentos para 
a merenda da rede estadual, 
beneficiando cerca de 25 mil 
famílias de produtores. O inves-
timento em alimentação previs-
to para todo o ano é de cerca de 
R$ 550 milhões.
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Renato e Alécio
O relacionamento político entre o vice-prefeito de 

Cascavel, Renato Silva, e o presidente da Câmara de 
Cascavel, vereador Alécio Espínola parece ter voltado à 

normalidade. Renato Silva publicou em suas redes sociais 
uma foto ao lado de Alécio e, na legenda da imagem, 
a frase “mantemos a unidade e a determinação para 

seguirmos em frente”. 

Ambulâncias para Cascavel
Após a polêmica em torno das ambulâncias da Prefeitura 
de Cascavel paradas por problemas de manutenção em 

outubro de 2023 – 13 no total – o deputado estadual Marcio 
Pacheco conseguiu a liberação de três veículos novos, ainda 

no ano passado, para auxiliar no atendimento das demandas. 
Agora, outras 5 ambulâncias devem em breve estar rodando. 
São 4 para a Secretaria de Saúde de Cascavel e mais uma 
ambulância para o Consamu, totalizando R$ 1.250.000,00 

em recursos viabilizados por Pacheco. 

Vice?
Segundo Renato, a foto foi 
tirada durante um encontro 
com Alécio, que teria 
reforçado o compromisso 
com o grupo político do 
prefeito de Cascavel, 
Leonaldo Paranhos, que 
tem como pré-candidato a 
prefeito, Renato Silva. Além 
disso, Renato informou 
que mantém a eventual 
propositura na chapa para 
Alécio Espínola. “Essa união 
vem da confiança mútua que 
temos com o projeto político 
que defendemos e, assim, 
continuarmos trabalhando 
pelo desenvolvimento de 
Cascavel”, informou na 
legenda da imagem. 

Pazes
O relacionamento político 
de Renato e Alécio estava 
abalado desde o fechamento 
da janela partidária para os 
vereadores. Segundo Alécio, 
ele teria sido escanteado 
do Republicanos, ex-partido 
de Renato Silva, no final 
da janela e quase não 
conseguiu trocar de 
partido. Por conta disso, 
Alécio chegou a informar 
diversas vezes que Renato 
Silva estaria sozinho na 
campanha de prefeito de 
Cascavel e que não iria 
contar com o apoio dele. 

Sanepar 
O novo diretor-presidente da 
Sanepar, Wilson Bley Lipski, 
tomará posse na próxima 
segunda-feira (3). A assunção 
de Bley faz parte da 
minirreforma anunciada pelo 
governador Ratinho Junior 
no final do mês de abril. 
Bley assume no lugar do 
cascavelense Cláudio Stabile, 
que deixou o comando da 
estatal e vai assumir a 
secretaria de Administração e 
Previdência do Paraná.

Repasse FPM
A última transferência do 
FPM (Fundo de Participação 
dos Municípios) de maio 
será creditada nas contas 
das prefeituras de todo o 
Brasil nesta quinta-feira 
(30). O montante repassado 
aos cofres municipais fica 
em R$ 4.747.825.193,56 
com retenção do 
Fundeb. Segundo a CNM 
(Confederação Nacional de 
Municípios), o repasse terá 
um crescimento de 29,53% 
em comparação com o 
mesmo período de 2023.

Presidente TSE
O presidente do TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral), 
Alexandre de Moraes 
comandou sua última 
sessão como presidente 
da Corte ontem (29). Na 
próxima segunda-feira (3), 
a ministra Cármen Lúcia 
assumirá a função. Em seu 
pronunciamento, Moraes 
ressaltou a necessidade 
de continuar garantindo a 
liberdade de escolha do 
eleitor. O ministro também 
defendeu o combate à 
instrumentalização das 
redes sociais.

Risco e desastre 
O Poder Executivo deixou de 
aplicar 35,5% dos recursos 
destinados ao programa 
de Gestão de Riscos e 
Desastres da Defesa Civil 
entre 2012 e 2023. Dos 
R$ 33,75 bilhões previstos 
no Orçamento para ações 
de resposta, recuperação 
e prevenção, R$ 21,79 
bilhões foram efetivamente 
pagos pela União ou 
transferidos a estados e 
municípios — o equivalente 
a 64,5% do total. Os dados 
são do Tribunal de Contas 
da União.

Alep vota terceirização das 
escolas na segunda e greve 
terá desconto, alerta Seed
Curitiba – O Projeto de Lei que 
cria o programa o Programa 
Parceiro da Escola, que pode-
rá passar para a iniciativa pri-
vada a gestão de 200 colégios 
no Paraná, deverá concentrar 
os debates entre os deputa-
dos estaduais durante as duas 
sessões plenárias da próxima 
segunda-feira (3), uma ordi-
nária e outra extraordinária. O 
Projeto 345/2024 pretende, de 
acordo com o Poder Executivo, 
otimizar a gestão administra-
tiva e de infraestrutura das es-
colas mediante parceria com 
empresas de gestão educacio-
nal. A intenção do governo é 
que o projeto, que tramita em 
regime de urgência, seja apro-
vado na Assembleia Legislativa 
do Paraná até terça-feira (4).

O texto, que tramita em re-
gime de urgência, permite que 
empresas sejam responsáveis 
pelo gerenciamento adminis-
trativo das escolas, além de 
gerir terceirizados responsá-
veis por áreas como limpeza 
e segurança. Em um primeiro 
momento, o governo quer im-
plantar o modelo em 200 esco-
las de 110 cidades. O número 
corresponde a cerca de 10% 
da rede. O Poder Executivo ar-
gumenta que nestas localida-
des “foram observados pontos 
passíveis de aprimoramento 
em termos pedagógicos, pro-
jetando inclusive uma diminui-
ção da evasão escolar”.

 O Parceiro da Escola será 
instalado mediante consulta 
pública junto à comunidade 
escolar. O texto afirma que a 
remuneração das empresas 
contratadas será estabeleci-
da de acordo com a média de 
custo de referência da rede e 
observará a disponibilida-

Adesão à greve terá desconto em folha
No último sábado (25), A APP 

Sindicato (Sindicato dos profes-
sores e funcionários de escola 
do Paraná), aprovou greve da 
categoria contra a tramitação 
do projeto de lei. No entanto, a 
Seed (Secretaria de Educação 
do Paraná) informou que faltas 
de professores e funcionários 
da Educação a partir de segun-
da-feira (3) terão desconto em 
folha de pagamento. Diretores e 

chefes de núcleo já foram orien-
tados a encaminhar os dados 
para o gabinete da pasta. 

De acordo com a Seed, qual-
quer paralisação compromete 
gravemente o cronograma de 
estudos e, consequentemen-
te, o rendimento dos alunos. 
A orientação aos pais é que 
encaminhem os filhos à esco-
la normalmente, pois as aulas 
continuam conforme o ca-

lendário escolar. Os diretores 
precisam garantir o funciona-
mento das escolas e a entrada 
de estudantes, servidores e ter-
ceirizados. Se os terceirizados 
forem impedidos de trabalhar, 
o pagamento do dia não traba-
lhado não será descontado da 
empresa terceirizada, que deve 
comunicar à Secretaria, mas fi-
cará sob a responsabilidade do 
diretor.

Programa Parceiro da Escola
Segundo o governo do Paraná, o programa Parceiro da Escola foi 

concebido para apoiar os diretores e tem o objetivo de permitir que os 
diretores se dediquem apenas às atividades pedagógicas para promover 
um aprendizado ainda maior dos estudantes da rede. 

O programa não atinge escolas indígenas, aquelas em comunida-
des quilombolas e em ilhas ou as cívico-militares. Segundo as regras, 
o parceiro contratado deverá utilizar os Sistemas Estaduais de Registro 
Escolar, ficando a cargo da Secretaria de Estado da Educação a expe-
dição de normativas para o uso. O parceiro contratado também poderá 
utilizar as plataformas digitais disponibilizadas pela Seed para aplicação 
de seu plano de trabalho.

de orçamentária. De acordo 
com o governo estadual, a 
ideia é expandir, por meio da 
Seed (Secretaria de Estado da 
Educação), o programa a par-
tir de 2025.

APROVADO NA CCJ
O texto do projeto foi anali-

sado e aprovado na manhã de 
ontem (29), pela CCJ (Comis-
são de Constituição e Justiça) 
da Assembleia Legislativa do 
Paraná. Os deputados Arilson 
Chiorato (PT) e Requião Filho 
(PT) votaram contra o projeto. 
Autor do parecer que foi apro-
vado na CCJ, o deputado Hus-
sein Bakri (PSD) garantiu que, 
antes de ser enviado à Alep, o 
projeto de lei foi submetido à 
Procuradoria-Geral do Estado 
para que o governo se acercas-
se de garantias de sua legalida-
de e constitucionalidade.

Requião Filho destacou que 
a Constituição atribui exclusi-

vamente à União a competên-
cia de legislar sobre diretrizes 
e bases da educação nacional. 
Segundo ele, a gestão das es-
colas públicas não pode ser 
terceirizada para empresas 
privadas. “O projeto coloca 
na mão da iniciativa privada a 
gestão dos colégios, inclusive 
a contratação de professores e 
metas a serem atingidas pelos 
colégios”, afirmou. 

AÇÕES JUDICIAIS
Durante a Comissão de 

Educação realizada também 
na manhã de ontem (29), o 
deputado Professor Lemos 
pediu vista do projeto, bus-
cando mais tempo para aná-
lise. “Para que ele não siga 
tramitando na casa, porque 
não tem como remendar, não 
tem como fazer emendas. Esse 
projeto, em seu princípio, não 
presta para o interesse públi-
co”, declarou Lemos.
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Maio Amarelo
A OAB Cascavel promoveu 

a palestra “Direito de 
Trânsito e seus reflexos”. O 
encontro ocorreu no dia 20, 
na sede da subseção. Para 

palestrar, esteve o diretor do 
Departamento de Gestão de 
Trânsito da Transitar, Jorge 
Luiz Pinheiro, e o presidente 
da Comissão de Trânsito da Subseção, Dr. Emerson Klayton 

Ferreira. Eles abordaram os temas “Paz e Segurança no 
Trânsito” e “Trânsito na Prática”, respectivamente. É a OAB 

Cascavel sempre comprometida com as causas da Sociedade.

Todos contra a pedofilia
No dia 18/05, Dia Nacional de Combate ao Abuso e 

Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes, ocorreu a 
“Caminhada Todos Contra a Pedofilia”, que contou com 

participação direta da OAB Cascavel, desde a organização. A 
caminhada teve início na 10ª Regional de Saúde e seguiu até 

o Fórum da Comarca de Cascavel. 

Todos contra a pedofilia II
Esta ação também apoiou uma pauta que a OAB Cascavel 
defende há anos: a instalação do 2º Juizado de Violência 
Doméstica e Familiar contra a Mulher em Cascavel. Além 
disso, a subseção reivindicou junto ao Tribunal de Justiça 
do Estado do Paraná e ao Conselho Nacional de Justiça 
a urgente instalação da Vara de Crimes Contra Crianças, 

Adolescentes e Idosos em nossa cidade. Esses passos são 
fundamentais para garantir que as vítimas desses crimes 

tenham acesso à justiça rápida e eficaz.

JAIOP
A 3ª JAIOP Integração Acadêmica (Jornada da Advocacia Iniciante 
do Oeste do Paraná) já está sendo preparada pela Comissão da 
Advocacia Iniciante. Esse é um evento ocorrerá nos dias 15, 16 
e 17 de agosto e é valioso para a advocacia. Em breve, a OAB 
Cascavel divulgará mais informações, inclusive quem são os 

grandes nomes que estarão presentes no evento. Acompanhe as 
redes sociais da OAB Cascavel e fique por dentro!

Café com Acessibilidade

Nos dias 14 e 16/05,  ocorreu o Café com Acessibilidade em 
nossa sede, uma iniciativa da Comissão de Acessibilidade e 
Direitos da Pessoa com Deficiência.  O objetivo foi agradecer 

aos parceiros da primeira edição do evento OAB Cascavel 
em Via Pública e fortalecer as parcerias para a próxima 

edição. No dia 16, a OAB Cascavel recebeu representante 
da Polícia Militar, a presidente da AMAC (Associação de 

Mães de Autistas de Cascavel), Samantha Sitnik, um dos 
coordenadores do Grupo Sem Limites, Anderson Gromowski, 

e os diretores da TV e Rádio Tarobá, Fernando, Mayco e 
Rodrigo. Agradecemos a todos os participantes!

I Seminário de Direito Bancário
A OAB Cascavel recebeu advogados e acadêmicos de Direito, 
além dos palestrantes Gilberto Andreassa Junior, Andressa 
Jarletti Gonçalves de Oliveira e Eloi Carvalho, no I Seminário 
de Direito Bancário. O encontro foi realizado pela Comissão 
de Direito Bancário. Após um bate-papo rico em conteúdo e 

atualizações sobre o tema, ocorreu um coffee break e sorteio 
de livros. Mais uma ação de sucesso!

Radares de Cascavel mostram 
que menos de 1% dos ‘veículos’ 
não cumprem leis de trânsito
Cascavel  – A mobilidade 
urbana dentro de grandes 
cidades é ponto de grande 
e permanente discussão. O 
fluxo seguro e ágil do trânsito 
segue sendo um desafio para 
os gestores públicos. Com o 
aumento da frota dos últi-
mos anos, em Cascavel tem 
pontos nevrálgicos, principal-
mente, em horários de pico. 
E para conseguir organizar o 
trânsito e trazer segurança 
aos usuários, desde setembro 
de 2022, 48 radares eletrôni-
cos que são os “olheiros do 
trânsito”, voltaram a funcio-
nar na Capital do Oeste. 

Dados divulgados pela 
Transitar, ontem (29), reve-
lam dados bastante interes-
santes sobre o fluxo de veí-
culos em Cascavel. Somente 
mês de abril deste ano, dos 
14.416.867 de veículos que 
passaram pelos pontos fis-
calizados, apenas 11.349 
foram notificados por infra-
ções de trânsito,  o que 
representa 0,08% de multas 
emitidas. A quantidade de 
multas é 5% menor do que 
em março deste ano, que 
totalizou 11.971 autuações.   
Para a presidente da Transitar, 
Simoni Soares, os dados são 
bem importantes e “traz um 
certo alívio” na questão do 
volume de multas. “Tivemos 
uma redução significativa, 
visto que no último levanta-
mento que fizermos a média 
era de 2% de multas do total 
de veículos que passam pelos 
equipamentos e, agora caindo 
para menos de 1%, significa 
que houve uma mudança de 
comportamento”, avaliou. 

Segundo Simoni Soares, 
os dados apontam para uma 
pequena alteração, que é 
importante, mas que ainda 
existem alguns pontos em 
que os motoristas não muda-
ram o comportamento, ponto 
que está sendo estudado 
pela autarquia. “A tendência 
é termos uma estabilização 
nos números, mas percebe-
mos que em alguns locais 
essa queda não ocorreu, por 
isso, estamos fazendo novos 
levantamentos para remane-
jar alguns deles [radares] nos 

Pnatrans: Pilares de segurança
Simoni Soares lembrou que para garantir um trânsito mais seguro 

para todos, a Transitar trabalha com os pilares do Pnatrans (Programa 
Nacional de Trânsito) que incluem a gestão da segurança no trânsito, 
vias seguras, educação para o trânsito, normatização e fiscalização, 
aplicando a metodologia do Programa Vidas no Trânsito, com foco 
nos fatores e condutas locais de risco, que aumentam a gravidade 
nos sinistros de trânsito. 

Os principais fatores que contribuem para os acidentes mais gra-
ves nas vias dentro do perímetro urbano são o excesso de velocidade, 
avanço de sinal vermelho ou da via preferencial, e os radares visam 
manter essa fiscalização eletrônica 24 horas por dia, sendo essa 
a única forma de fiscalização do excesso de velocidade, principal 
agravante nos sinistros com óbitos.

próximos meses”, completou.
A presidente lembrou que 

no mês de fevereiro foram efe-
tivados alguns remanejamen-
tos dos equipamentos, o que 
acabou gerando impacto nos 
números de março que tive-
ram uma elevação da quanti-
dade de multas, realidade que 
estabilizou em abril. “Tivemos 
um mês de março atípico com 
um aumento expressivo nas 
multas, mas a tendência é 
reduzir”, explicou. 

‘MEDIDA PEDAGÓGICA’
Outra fiscalização reali-

zada pelos equipamentos é 
do avanço de sinal verme-
lho, cujo desrespeito vitimou 
somente neste ano dois dos 
sete condutores que vieram 
a óbito nos sinistros dentro 
da área urbana. “Esses dados 
demonstram que a minoria 
dos condutores cometem 
as infrações registradas; em 
contrapartida a maioria que 
respeita as regras, cobram e 
solicitam a intensificação das 
autuações para garantir a pró-
pria segurança”, disse Simoni 
Soares, complementando 
ainda que a multa é a medida 
aplicada quando as ações 
educativas e de engenharia 
não foram suficientes para a 
mudança de comportamento 
dos condutores, colocando 
em risco a segurança dos 
usuários das vias públicas. 

Ela reforçou ainda que o 
foco da Transitar é propor-
cionar um trânsito seguro e 
harmônico, entre todos os 
usuários das vias públicas, 
sejam pedestres, condutores 

de veículos motorizados e 
não motorizados. A multa, 
por sua vez, nada mais é do 
que uma “medida pedagó-
gica”, aplicada como con-
sequência do desrespeito 
às regras de convivência no 
trânsito, estabelecidas no 
Código de Trânsito Brasileiro. 
Conforme balanço da Transi-
tar neste ano os radares acu-
mulam um total de 42.207 
multas, sendo 21.605 de veí-
culos transitando acima da 
velocidade, 14.578 de con-
versão à esquerda, 5.485 de 
avanço de sinal vermelho, 299 
parar sobre a faixa de pedes-
tre e 240 de trafegar na faixa 
ou na via exclusiva para os 
ônibus do transporte público. 

A  co m u n i d a d e  p o d e 
enviar sugestões ou denún-
cias por meio do whatsapp 
do Trânsito, pelo número (45) 
99135-5207.
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‘Jabuti’ de 20% para as
compras internacionais 
agora vai para o Senado
Brasília - Taxação de compras 
internacionais abaixo de US$ 
50 dólares aprovada na Câmara 
Federal. Pelo texto apresentado 
pelo deputado Átila Lira, a taxa-
ção será de 20% sobre o valor 
do produto, percentual fecha-
do após acordo entre governo 
e parlamentares. São as famo-
sas compras em sites chineses, 
como Aliexpress, Shein e Sho-
ppee. O assunto vinha sendo 
alvo de discussões. O setor na-
cional e, parte do governo, ale-
gando concorrência desleal. 
Outra parte argumentou que 
o consumidor tem o direito de 
buscar menores preços. Após 
o acordo, a votação na Câmara 
foi simbólica. Essa taxação de 
20% vai valer, então, para com-
pras abaixo e 50 dólares, cerca 
de 250 reais hoje. Para compras 
acima disso e até US$ 3 mil, o 
imposto será de 60%.

Essa mudança foi incluída 
dentro de outro projeto, o que 
cria o Mover, o Programa Mo-
bilidade Verde e Inovação, de 
incentivos à indústria automo-
tiva. Ele reduz o IPI (Imposto 
sobre Produtos Industrializa-
dos) para estimular a produção 
de veículos menos poluentes 
e concede incentivos finan-
ceiros para investimentos em 
pesquisa e tecnologias limpas, 
descarbonização e inovação. 
São cerca de 19 bilhões em cré-
ditos até 2028 que as empre-
sas poderão usar para abater 
impostos. Para este ano, estão 
previstos 3,5 bilhões em crédi-
tos para investimentos em des-

Shein aponta retrocesso
A Shein afirmou ontem que a decisão da Câmara dos Deputados para a tributação em 20% 

das compras internacionais de até US$ 50, é um “retrocesso”. Com o fim da isenção, disse a 
Shein, a carga tributária que recairá sobre o consumidor final passará a ser de 44,5% – com 
a isenção essa cobrança se mantinha em torno de 20,82% devido à cobrança do ICMS. “Ou 
seja, um vestido que o consumidor da Shein comprava no site por R$ 81,99 (com ICMS de 17% 
incluso), agora custará mais de R$ 98 com a nova carga tributária, formada pelo imposto de 
importação de 20% mais o ICMS de 17%”, diz a nota da empresa. 

A Shein também destaca que o e-commerce, no geral, representa entre 10% e 15% do va-
rejo nacional. Enquanto isso, a parcela do e-commerce de plataformas internacionais como a 
Shein não alcançaria mais do que 0,5% do varejo nacional, de acordo com estudo de 2024 da 
Tendências Consultoria. “Mesmo diante da decisão sobre a taxação de compras internacio-
nais, a Shein reafirma o seu compromisso com o consumidor e reforça que seguirá dialogando 
e trabalhando junto ao governo e demais stakeholders para encontrar caminhos que possam 
viabilizar o acesso da população, principalmente das classes C, D e E – cerca de 88% de nossos 
consumidores, segundo pesquisa do Ipsos – para que continuem tendo acesso ao mercado 
global”, afirma a varejista.

cabonização.
O presidente da Câmara dos 

Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
afirmou que o fim da isenção 
fiscal de pequenas compras in-
ternacionais, aprovado no Ple-
nário, foi fruto de um acordo 
entre deputados, o governo e 
o setor varejista nacional. Se-
gundo Lira, a votação é fruto 
de uma luta por uma regula-
mentação justa para todos os 
setores e pela manutenção dos 
empregos brasileiros. “Todos 
os partidos entenderam que a 
taxação feita de 20% daria um 
equilíbrio para manter o em-
prego de milhares e milhares 
de pessoas”, disse Lira em co-
letiva após o final da sessão da 
Câmara. Agora o projeto precisa 
ser aprovado no Senado

NO SENADO
A previsão do governo era de 

que o “Mover” e a taxação seria 
votada ainda ontem no Sena-
do. Porém, a Câmara Alta adiou 
para a próxima terça-feira (4) a 
votação do projeto de lei, como 
confirmou o próprio líder do go-
verno, senador Jaques Wagner 
(PT-BA). Ele também garantiu 

que a perda de efeito, na sex-
ta-feira (31), da MP (Medida Pro-
visória) que criou os incentivos 
ao setor automotivo não impac-
tará nos contratos que já foram 
estabelecidos.

“Ele (Rodrigo Pacheco, 
presidente do Senado) teve 
a garantia de que esta lacuna 
temporal, de dias, é possível 
resolver”, disse Wagner, a jor-
nalistas, ao ser questionado 
sobre eventual insegurança ju-
rídica para as montadoras com 
a votação do projeto de lei do 
Mover após o vencimento do 
prazo da MP.

“JABUTIS”
O Mover foi aprovado pela 

Câmara dos Deputados, com 
jabutis (texto incluído nos pro-
jetos de lei sem relação dire-
ta com o conteúdo principal). 
Além da taxação das compras 
internacionais, os deputados 
também incluíram no apagar 
das luzes, política de conteú-
do local para as atividades de 
exploração e produção de pe-
tróleo, gás natural e outros 
hidrocarbonetos fluidos, apli-
cável ao regime de concessão.
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Laginha no TJAL
O Tribunal de Justiça de 
Alagoas decidiu manter 
sob seu domínio o pro-
cesso de falência da 
Laginha, usina de álcool 
e açúcar. Dos 18 desem-
bargadores da Corte, 
11 afirmaram que estão 
aptos a julgar o assunto. 
Parte dos filhos de João 
Lyra, ex-deputado morto 
em 2021 e fundador da 
Laginha, queria o STF 
como competência. 

Imutável
De um aliado do Capi-
tão: o ex-presidente Jair 
Bolsonaro está cada dia 
menos atencioso a conse-
lhos dos filhos – a quem 
ele ouvia. Não havia mais 
ninguém, nem Carlos, o 
grande artífice da ideia da 
candidatura e da campa-
nha vitoriosa nas redes 
sociais e nas ruas.  

Vai pra aula
Expoentes do prefeito de 
Cuiabá, Emanuel Pinheiro, 
prestes a deixar a gestão, 
articulam um cargo na 
Secretaria de Vigilância 
Sanitária no Ministério da 
Saúde. O Palácio solicitou 
uma consulta prévia para 
a nomeação, mas achou 
várias operações da PF na 
ficha da gestão municipal 
de saúde. Pinheiro foi 
aconselhado pelos minis-
tros palacianos a voltar às 
sala de  aulas . 

Sorriso Air
O mundo das redes 
sociais chegou com força 
às companhias aéreas. 

No Aeroporto de Brasília, 
a Latam adotou medida 
inusitada para monito-
rar os funcionários que 
organizam o embarque de 
passageiros. Os cola-
boradores tiram selfie 
para enviar à supervisão 
antes do voo. Foi assim 
no LA3796 para o Rio na 
sexta passada.

Que feio!
Emerson Kapaz, o presi-
dente do Instituto Com-
bustível Legal, que reúne 
associadas de conhecidas 
distribuidoras de com-
bustíveis, aproveita para 
desinformar a praça uma 
declaração do governador 
de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas, que revelou 
ter o PCC mais de 1.100 
postos. Quem o ouve diz 
que Kapaz tenta confun-
dir a figura do devedor 
de impostos com a do 
lavador de dinheiro. Em 
atitude considerada ridí-
cula pelos pares, 

ESPLANADEIRA
# Gisela Dantas é a nova 
Chief of Staff da Azzas 
2154, associação da 
Arezzo&Co e Grupo SOMA. 
# Brasilata abre 36 vagas 
para Rio, SP, Pernambuco 
e Goiás. # CBL aponta 
queda de 0,8% nas vendas 
do setor editorial brasi-
leiro. # Sudene e IBGE fir-
mam acordo para criação 
de plataforma de infor-
mações. # 5ª edição do 
Wine in Búzios acontece 
hoje a 9 de junho. # Roost 
moderniza a infraestrurura 
de rede da UNESP.

Alta do arroz
O ministro da Agricultura, Carlos Fávaro, afirmou ontem 
no fórum LIDE Brasília que “não vai faltar arroz” para 
a população brasileira, diante das plantações devas-
tadas no Sul com as enchentes. O ministro também 

comentou que a alta no preço se deve à ganância dos 
comerciantes e à propagação de fake news, causando 

o aumento de até 40% no valor do produto. Das 
milhões de toneladas produzidas no Brasil, 75% são 

da região Sul e 15% de Santa Catarina. “No novo Plano 
Safra vamos estimular a produção em diversas áreas 
do Brasil” afirmou Fávaro. O almoço-debate, liderado 

pelo empresário Paulo Octávio, reuniu autoridades polí-
ticas e grandes empresários do agronegócio.
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Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
A dica é pegar mais leve, bebê! Controle sua impul-
sividade ariana para lidar com bagacinhas que 
podem surgir. Convém botar um freio na sua impa-
ciência e mostrar diplomacia em seus contatos. No 
amor, nada de climão – vire a página! 
COR: VIOLETA PALPITES: 17, 06, 08

TOURO  21/4 a 205
Convém maneirar no ritmo e cuidar mais da saúde. 
Se pensa em fazer mudanças no visual, talvez seja 
melhor marcar para outro dia. Os astros também 
recomendam se organizar no trabalho e melhorar 
a comunicação. No amor, evite forçar a barra, ok? 
COR: MAGENTA PALPITES: 34, 18, 36

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Fim de mês e você tá na maior ansiedade por coisa 
boa? Já adianto que é melhor baixar a bola, pois 
instabilidades podem aparecer, inclusive nas finan-
ças. No trabalho, faça a sua parte. No amor, não 
seja controladora. 
COR: GOIABA PALPITES: 12, 30, 55

CÂNCER 21/6 a 21/7
Não vai ter muita molezinha, e o trabalho pode exi-
gir uma cota extra de empenho. Bagacinhas tam-
bém podem rolar no convívio familiar, mas se não 
levar tudo para o lado pessoal, as coisas melhoram. 
No amor, não deixe as carências falarem mais alto. 
COR: PRETO PALPITES: 11, 29, 54

LEÃO 22/7 a 22/8
Vai precisar de um bom jogo de cintura para não 
escorregar em cascas de banana. Fofocas e intri-
gas podem minar a harmonia em seus contatos, 
seja no trabalho, seja na vida pessoal: a dica é falar 
apenas o necessário. No amor, evite forçar a barra. 
COR: ROXO PALPITES: 36, 30, 54

VIRGEM 23/8 a 22/9
Maio termina com trombadas astrais, e terá 
que explorar sua disciplina. Tenha cautela com 
dinheiro, e atenção para não misturar interesses 
pessoais com grana. No trabalho, cumpra suas 
tarefas sem esperar dos outros. Altos e baixos 
rondam o amor. 
COR: LILÁS PALPITES: 32, 23, 22 

LIBRA  23/9 a 22/10
Abra o olhão, librinha, pois instabilidades mar-
cam presença, e será preciso esperteza para nin-
guém te passar a perna. Se pensa em fazer alguma 
mudança na aparência, é melhor adiar. O dia tam-
bém pode reservar desafios no amor. 
COR: AZUL-CLARO PALPITES: 33, 14, 60

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Tenha calma na alma, bebê! Tenha atenção extra 
com a saúde e o bem-estar. No trabalho, faça ape-
nas o que já está combinado. Nas finanças, procure 
controlar bem o orçamento. O amor pode ser alvo 
de instabilidades. 
COR: PINK PALPITES: 59, 51, 60

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
A paciência será sua maior aliada, cristalzinho! 
Nem tudo pode sair como quer, principalmente no 
trabalho e relações. Convém diminuir as expecta-
tivas para não se irritar. No amor, maneire na fran-
queza pra não magoar seu amorzinho. 
COR: VERDE-CLARO PALPITES: 11, 16, 07

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Instabilidades vão rolar, e a dica é ir devagar com 
o andor! É hora de pegar mais leve em tudo para 
lidar com possíveis imprevistos. No período da 
tarde, o astral dá uma trégua e as coisas devem 
fluir melhor. No amor, não seja exigente demais. 
COR: CINZA PALPITES: 24, 33, 26

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Nem tudo pode caminhar do jeitinho que você 
espera, mas com boa vontade, tudo fica bem. O 
desejo de fazer coisas diferentes tende a aumentar. 
O astral também pode ficar meia boca no amor, e 
não convém sonhar alto demais. 
COR: VERMELHO PALPITES: 43, 36, 18

PEIXES 20/2 a 20/3
Convém ficar esperta para não cair em cilada, pei-
xinha! Confie na sua intuição, ainda mais ao lidar 
com desafios. Também convém dobrar a aten-
ção com interesses financeiros. No amor, tensões 
seguem, então, reforce a confiança. 
COR: AMARELO-OURO PALPITES: 39, 28, 57 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            
   

Crescente
14/06 - 02h18

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 30/5/2024

Sol Paranaguá
max 20
min 15

max 21
min 8

Cascavel
max 19
min 9

Foz do Iguaçu
max 20
min 10

max 20
min 9

Curitiba
max 16
min 5

FASES 
DA LUA

Sexta 31/5/2024

Sábado 1º/6/2024

Sol

Nova
06/06 - 09h37

Minguante
30/05 - 14h12

Cheia
23/05 - 10h55 
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concurso: 919Dia de Sorte
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1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Solução
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BANCO 25

3/red — see. 4/tiro. 5/êmulo — rondo. 8/dissídio.
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ROSASDVRED
DTRATANTE
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OOS
CUICARPC

QUIMERAUNE
NAIMPARN
HATOLUES

CHARLATANISMO

Traço
marcante
em Ulis-
ses (Mit.)

(?) Barre-
to, autor 
de "Clara

dos Anjos"

Designa-
ção dos
deuses

nórdicos

Dentes 
caracte-

rísticos do 
predador

Poema de
refrão

constante

Cidade fe-
nícia alia-
da do Rei
Salomão

Frequên-
cia míni-
ma na as-
sembleia

Com ele 
comparti-
lhamos
genes

(?) Croft,
heroína 
de game
clássico

Deus dos
mortos 
no Egito

faraônico
Desprovi-

do de
sabor
(bras.)

Festa do
filme

"Feitiço do
Tempo"

22 (?): ve-
locidade

de cruzeiro
do Titanic

O austra-
lopiteco, 
por sua 
postura

Ver, em
inglês

(?) Fede-
ral, órgão
que emite

o CPF

Aprecia-
ção sub-

jetiva
(Psic.)

Disco de
Taylor
Swift

Inspiração
para os
atos do
espírita

Afluente da
margem
direita do
Solimões

Sua ca-
pital é

Macapá
(sigla)

Artigo
definido

masculino
plural

Caráter 
de todo

nº primo,
exceto o 2

Preposi-
ção de
lugar

Antiga de-
signação
da sífilis

Entidade
estudantil
Filme com
Will Smith

Alumínio
(símbolo)

Ação; feito

Criatura
O Grande
Timoneiro
da China

Sonho do time na 2ª
divisão e pesadelo do

time na 1ª divisão,
respectivamente

Autor que inspirou
Vargas Llosa no

romance "A Guerra 
do Fim do Mundo"

Larva de
borboleta

A vaga não fixa de
estacio-

namentos
urbanos

Conflito 
patrão-em-
pregado

submetido
à Justiça

do
Trabalho

Ser com-
posto por
células de
diferentes

zigotos

Instru-
mento de
sambistas

Ditador
argentino
derrotado
em 1852

Aquele 
que faz

negócios
Rival

Crime de
que são 

comumen-
te acusa-

dos os 
paranor-

mais
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3/red — see. 4/tiro. 5/êmulo — rondo. 8/dissídio.
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3/alt — dam. 4/amua. 6/coesas. 7/cascata. 8/aquietar — prosódia.

A S F
U M E D E C I D O

A Q U I E T A R
R U A R A M I
R E S T O S E

P A S R L A N
T A I A L T

P R O S O D I A
A O T U A R
Q C O E S A S
U A I A M C

F E R R A D U R A
R E P I A U I
A C A T A M SC S

O lenço
utilizado

em bebês

(?)+Tab,
alterna en-
tre janelas
(Inform.)

Atrevi-
mento;

petulância

Interjeição
típica da

fala
mineira

Local do
porto em
que se
atraca

Proteção
do casco
do cavalo

A pessoa
que pode
assumir

um cargo

Bebida
popular
em Cuba

Pequena
queda-
d'água

Mauricio
de Sousa,
criador da 

Mônica (HQ)

Acalmar;
serenar

Decâmetro
(símbolo)

Instruir o aluno
em um trabalho

aca-
dêmico

Fibra
têxtil

Infeliz; 
melancólico

Aí está
(pop.)

Conquista;
flerte

Tiras de
pano

Cortante
de pipas Feminino de dois

Crime em que é
solicitado um valor
para soltar a vítima

Lógicas;
coerentes
Ir aos (?):
explodir

Peças pa-
ra cavar

Parte da
gramática

que se
dedica ao
estudo da
pronúncia

correta
das

palavras

Conjunção
aditiva

Além do 
mais (adv.)

Liga
fortemen-

te; ata 

Área de
circulação
de carros

Sobras de
comida

Para o

Rita Lee,
cantora

Segunda
pessoa do
singular

Demonstra
aborre-
cimento

Abastado
Estado da

capital
Teresina

Semelhantemente, toda árvore boa dá frutos bons, mas a árvore 
ruim dá frutos ruins. A árvore boa não pode dar frutos ruins, nem 
a árvore ruim pode dar frutos bons. Toda árvore que não produz 

bons frutos é cortada e lançada ao fogo. 
Assim, pelos seus frutos vocês os reconhecerão! “Nem todo aquele 
que me diz: ‘Senhor, Senhor’, entrará no Reino dos céus, mas ape-

nas aquele que faz a vontade de meu Pai que está nos céus. 
MATEUS 7:17-21
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 Em 10 anos, a indústria da 
construção no Paraná cresceu 
o triplo da média nacional, de 
acordo com os dados divul-
gados ontem (29) pelo IBGE. 
O valor gerado pelas incorpo-
rações no Estado aumentou 
40,7% entre 2013 e 2022, en-
quanto o crescimento nacio-
nal no período foi de 13,5%. 
Com o aumento no período, 
o Paraná deixou a 7ª posição 
nacional em 2013, quando o 
valor das incorporações no 
Estado foi de R$ 14,9 bilhões, 
e saltou para a 4ª colocação 
nacional em 2022, com R$ 25,2 
bilhões. As informações são da 
Pesquisa Anual da Indústria de 
Construção (PAIC) e levam em 
conta todas as empresas do 
setor com cinco funcionários 
ou mais.

Em todo o Brasil, o valor das 
incorporações das empresas 
com 5 ou mais funcionários foi 
de R$ 396,1 bilhões em 2022, 
com São Paulo movimentan-
do R$ 108 bilhões. Na sequên-

cia estão os estados de Minas 
Gerais (R$ 52,3 bilhões) e Rio 
de Janeiro (R$ 27,7 bilhões). 
O Paraná ficou à frente de es-
tados como Bahia (R$ 22,3 bi-
lhões), Rio Grande do Sul (R$ 
20,9 bilhões) e Santa Catarina 
(R$ 19,9 bilhões).

Para considerar todas as 
empresas do setor, incluindo 
firmas com menos de cinco 
funcionários, o IBGE faz uma 
estimativa de movimentação, 
sem dados estaduais. Neste re-
corte, a movimentação total da 
indústria brasileira em 2022 foi 
de R$ 439 bilhões.

SERVIÇOS
A pesquisa aponta que o Pa-

raná subiu da 7ª para a 3ª colo-
cação entre os estados em que 
a indústria da construção mo-
vimentou os maiores valores 
com obras e serviços de cons-
trução. Em 2013, o total dos 
custos neste tipo de serviço 
no Estado foi de R$ 5,8 bilhões 
e em 2022 o valor total chegou 

a R$ 10,8 bilhões, ultrapassan-
do Pernambuco, Bahia e Rio de 
Janeiro.

O aumento no valor movi-
mentado com obras e serviços 
de construção no Paraná ao 
longo dos 10 anos foi de 87%. 
Em todo o Brasil, o crescimen-
to foi de 21,6% e chegou a R$ 
153,4 bilhões em 2022.

Os valores da massa total 
de salários, retiradas e remu-
nerações no Paraná também 
cresceram significativamen-
te no período. Com uma alta 
de 73%, o valor total saiu de 
R$ 2,7 bilhões em 2013 e che-
gou a R$ 4,7 bilhões em 2022. 
No Brasil, o crescimento no 
mesmo período foi de 13,1%, 
chegando a uma massa total 
de R$ 74,1 bilhões.

Ao todo, o setor emprega 
123,5 mil pessoas no Estado, 
sendo o quinto com mais tra-
balhadores ocupados no País. 
No Brasil inteiro, a indústria da 
construção emprega 2 milhões 
de pessoas. 

Curitiba - O Paraná se mantém 
como o maior empregador do 
Sul e o terceiro maior do País, 
com 87.838 vagas com carteira 
assinada abertas no primeiro 
quadrimestre do ano. Quarto 
estado em número de habitan-
tes no País, já é o terceiro mês 
seguindo em que o Paraná fica 
no pódio do mercado de tra-
balho brasileiro, atrás apenas 
São Paulo (287.968) e Minas 
Gerais (113.971), que são mais 
populosos.

“Mais uma vez o Paraná se 
destaca na geração de empre-
gos, se consolidando como um 
dos mercados que mais cres-
cem no Brasil”, afirmou o go-
vernador Ratinho Junior. “Isso 
é reflexo do bom momento 
pelo qual passa o Estado, que 
teve o maior crescimento da 
atividade econômica do País 
no ano passado e com o PIB 
paranaense crescendo o dobro 
da média nacional”.

Os dados do Caged (Ca-
dastro Geral de Empregados 
e Desempregados), divulgado 
quarta-feira (29) pelo Minis-
tério do Trabalho e Emprego, 
mostram ainda que, na região 
Sul, Santa Catarina teve um 
saldo de 79.869 postos de tra-
balho e o Rio Grande do Sul 
chegou a 69.594 novas vagas 
nos primeiros quatro meses 
do ano. Com exceção de Ala-
goas, que teve saldo negativo 
-13.182 vagas, todos os esta-
dos brasileiros tiveram alta no 
mercado de trabalho no pe-
ríodo, com o País acumulando 
958.425 novas vagas.

O saldo acumulado no 

Com 87,8 mil vagas no quadrimestre, 
PR é o 3º maior empregador do país

quadrimestre é resultado da 
diferença entre as 716.086 ad-
missões e os 628.248 desliga-
mentos no período. O Estado 
teve um bom desempenho em 
todos os meses do ano, com 
19.020 vagas abertas em janei-
ro, 32.735 em fevereiro, 18.051 
em março e as 18.032 vagas 
abertas em abril, de acordo 
com os dados com ajuste do 
Caged.

“O Paraná se mantém em 
excelente colocação no ran-
king de empregos, tanto no 
cenário nacional quanto na 
região Sul. Isso deve aos es-
forços do Governo do Estado 
em ampliar ações focadas na 
empregabilidade em todos os 
setores da economia”, afirmou 
o secretário estadual Trabalho, 
Qualificação e Renda, Mauro 
Moraes. “Os resultados do pri-
meiro quadrimestre e também 
de abril abrem uma perspecti-
va muito positiva para os próxi-
mos meses, de que certamente 
teremos, até o final do ano, um 
avanço muito significativo do 
número de pessoas emprega-
das no Paraná”.

ABRIL
O Paraná ultrapassou o Rio 

de Janeiro e passou também 
para a terceira posição nacio-
nal em abril, com 18.032 pos-
tos gerados no mês, mais uma 
vez atrás apenas de São Paulo 
(76.299) Minas Gerais (25.868) e 
à frente dos demais estados do 
Sul, com o Rio Grande do Sul 
abrindo 13.512 novas vagas 
e Santa Catarina, 13.457. Em 
todo o Brasil, foram criados 

Indústria da construção do Paraná
cresce o triplo da média nacional

240.033 novos postos de tra-
balho no mês.

O resultado representa um 
crescimento de 33,5% na com-
paração com o mesmo mês do 
ano anterior, quando foram 
abertas 13.506 novas vagas 
no Estado. Com isso, o estoque 
de empregos no Paraná soma 
3.179.239 trabalhadores com 
carteira assinada. 

AEN

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.412,00 20% R$ 282,40

Valor máximo R$ 7.786,02 20% R$ 1.557,20

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % ABR MAI ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,38 - 1,80 3,69

IGP-M (FGV) 0,31 0,89 0,28 -0,34

IGP-DI (FGV) 0,72 - -0,26 -2,32

Índice ABR MAI JUN

IGP-M (FGV) 0,9574 0,9696 0,9966

IGP-DI (FGV) 0,9600 0,9768 -

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,25%  | TJLP: 6,67%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:1ª parcela

vence em 31/05, ainda sem juros Selic

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

27/4 a 27/5 0,5088 0,5088 0,0088

28/4 a 28/5 0,5352 0,5352 0,0350

1/5 a 1/6 0,5874 0,5874 0,0870

2/5 a 2/6 0,5874 0,5874 0,0870

3/5 a 3/6 0,5524 0,5524 0,0521

Ações % R$

Petrobras PN -0,13% 37,75 

Vale ON -1,02% 63,24 

ItauUnibanco PN -0,70% 31,35 

Bradesco PN -1,01% 12,79 

Magazine Luiza ON -1,72% 10,88 

Gol PN -10,16% 1,15

IBOVESPA: -0,87% 122.707 pontos

Iene 157,64

Libra est. 0,79

Euro 0,92

Peso arg. 894,00

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +1,1% 5,2070 5,2080 +0,3%

PTAX  (BC) +0,8% 5,1966 5,1972 +0,5%

PARALELO +1,1% 5,1100 5,5100 +0,4%

TURISMO +1,1% 5,1100 5,4900 +0,4%

EURO +0,2% 5,6175 5,6187 +1,7%

R$/m2 MAR ABR %m %ano %12m

Paraná 2.307,69 2.310,89 0,14 0,62 3,61

Norte 2.311,65 2.311,40 -0,01 2,87 1,54

Oeste 2.347,80 2.352,20 0,19 0,65 3,66

DÓLAR 29/05

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 29/05 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: JAN a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1856,94 

II R$ 1927,02 

III R$ 1989,86 

IV R$ 2134,88

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/24 a dez/24)

MAR ABR MAI
TJLP (%) 6,53 6,67 6,67

Sal. mínimo 1.412,00 1.412,00 1.412,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/24 1.214,00 -15,50 2,7%

FARELO jul/24 369,10 -7,50 4,2%

MILHO jul/24 455,25 -7,25 1,3%

TRIGO jul/24 692,75 -7,50 13,8%

SOJA 121,76 -0,7% 6,6% 120,00

MILHO 53,03 0,0% 8,6% 53,00

TRIGO 74,55 0,0% 12,6% 80,00

BOI GORDO 218,11 -0,2% -2,9% 220,00

SUINO 6,16 -1,3% 2,7% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 29/05 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 29/05 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 29/05 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 131,00 0,0% 7,4%

SOJA Paranaguá 141,00 1,1% 9,7%

MILHO Cascavel 56,00 3,7% 5,7%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.412,00) 7,5%

De R$ 1.412,01 a R$ 2.666,68 9%

De R$ 2.666,69 a R$ 4.000,03 12%

De R$ 4.000,03 a R$ 7.786,02 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.412,00 5% R$ 70,60

Valor máximo R$ 7.786,02 20%R$ 1.557,20

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 6,61

Peso arg. R$ 0,006

R$1: 1.450,96 guaranis
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São Paulo - A campanha do 
Brasil no Mundial de atle-
tismo paralímpico em Kobe, 
no Japão, foi histórica em 
número de medalhas de 
ouro e também rendeu mais 
vagas para o país nos Jogos 
Paralímpicos. Sete atletas 
asseguraram um lugar em 
Paris-2024 porque tornaram-
-se campeões mundiais e con-
seguiram atingir um dos crité-
rios elaborados pelo Comitê 
Paralímpico Brasileiro (CPB). 
Além disso, a seleção ampliou 
de 37 para 40 o número de 
vagas disponíveis para a 
modalidade no megaevento 

da capital francesa.
O Brasil encerrou sua par-

ticipação no Mundial de Kobe 
com 42 medalhas, sendo 19 
ouros, 12 pratas e 11 bron-
zes. O país ficou em segundo 
lugar no quadro geral de 
medalhas, atrás apenas da 
China, que teve 33 ouros, 
30 pratas e 24 bronzes. Ao 
mesmo tempo, esta foi a 
melhor campanha brasileira 
em número de medalhas de 
ouro em uma única edição 
da competição, superando 
os 16 pódios dourados de 
Lyon-2013, que até então era 
o recorde do país.

Cascavel – Já classificado para 
a segunda fase da Libertado-
res e com o primeiro lugar do 
grupo garantido, o Palmeiras 
entra em campo nesta quinta-
-feira (30) para enfrentar o San 
Lorenzo buscando a melhor 
campanha geral da primeira 
fase. No entanto, o objetivo e 
o resultado da partida tendem 
a serem ofuscados pela despe-
dida do atacante Endrick. 

Quase 35 mil ingressos 
foram vendidos para o último 
jogo do atacante que se apre-
senta a Seleção Brasileira na 
próxima semana para a Copa 
América e, logo depois, vai 
para o Real Madrid.

Além de Endrick, o verdão 
também ficará sem Gustavo 
Gómez, Piquerez e Richard 
Ríos durante a Copa América, 
o que deve fazer com que o 

técnico Abel Ferreira teste 
uma nova formação a partir 
de hoje, com Naves, VAnder-
lan e Flaco López ganham uma 
oportunidade.

Com isso, o time pode ter 
Weverton; Mayke, Gustavo 
Gómez (Naves), Murilo e Pique-
rez (Vanderlan); Aníbal Moreno, 
Zé Rafael e Raphael Veiga; Estê-
vão, Lázaro e Endrick (Flaco 
López).

Verdão quer a melhor campanha 
na festa da despedida de Endrick

Endrick faz último jogo pelo Palmeiras antes de 
seguir para o Real Madrid 

ESTADUAL SUB-15: SERPENTE ABRE SEMIFINAL 
 A boa campanha até agora 
do time sub-15 do Cascavel 
será colocada a prova nesta 
quinta-feira. O time encara 
o Athletico, no primeiro jogo 
das semifinais do Campeo-
nato Paranaense. A partida 
está marcada para 10h, 
no Campo da Coopavel.
O time cascavelense tenta 
abrir vantagem para a par-
tida da volta, que acon-
tecerá em Curitiba. 

Cascavel – As meninas do 
time sub-20 do Stein Futsal 
vão enfrentar uma desgas-

tante sequência de jogos nos 
próximos dois dias. O time 

viajou até Maringá para dis-
putar a segunda fase do Cam-
peonato Paranaense Sub-20 e 

fará três jogos em dois dias. 
Hoje, o time encara o Supe-

ração E.C, às 17h. Na sexta-feira 
(31), às 8h30 enfrentam o Gua-
rapuava, e; às 17h, a equipe da 
casa. Até agora, o time man-
tém os 100% de aproveita-

mento com duas vitórias em 
dois jogos da primeira fase. 

Cascavel - Fugir do confronto 
com os times eliminados da 
Libertadores e já estar uma 
fase adiante. Este é o objetivo 
de Athletico e Cruzeiro para 
os jogos desta quinta-feira 
que fecham a primeira fase da 
Copa Sul-Americana. 

O Athletico recebe o Spor-
tivo Ameliano, na Ligga Arena, 
e precisa apenas de um 
empate para garantir o pri-
meiro lugar. O time paraguaio 
é o segundo colocado do grupo 
apenas dois pontos atrás e se 
vencer assume a ponta. 

O Cruzeiro faz um confronto 
direto com o Universidad de 
Quito, no Mineirão. Os brasi-
leiros estão dois pontos atrás 
dos equatorianos e somente a 
vitória coloca o alviceleste na 
fase direta. 

Os playoffs serão disputa-
dos por times que ficaram em 
terceiro lugar em seus grupos 
na Libertadores e aqueles que 
ficaram na segunda posição 
das chaves da Sul-Americana. 
Os campeões de cada grupo da 
Sul-Americana avançam direto 
para as oitavas de final. 
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Stein viaja 
para jogos do 
Paranaense

Brasileiros decidem 
primeiro lugar na Sula

Atletismo Paralímpico 
garante 40 vagas em Paris

CESAR GRECO/PALMEIRAS
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1º Pulse Day Univel movimenta produtores, 
especialistas e acadêmicos na Fazenda Escola

A primeira edição do Pulse 
Day Univel, realizada no dia 23 
de maio na Fazenda Escola da 
Univel, foi um sucesso, movi-
mentando produtores, espe-
cialistas e acadêmicos da área.

O evento, que contou com a 
parceria do Instituto Brasileiro 
do Feijão e Pulses (Ibrafe) e da 
Sementes Cittolin, teve como 
objetivo despertar o interesse 
dos profissionais para um mer-
cado em expansão e de grande 
relevância no Brasil: a produção 
de feijão e outras leguminosas.

Durante o dia de campo, os 
participantes puderam explo-
rar diversas variedades de fei-
jões em estandes montados no 
local. O foco das apresentações 
estava na qualidade culinária 
e biológica do produto, com o 
intuito de atender à demanda 
crescente por grãos diferencia-
dos no mercado nacional.

A primeira etapa foi na Fa-
zenda Escola da instituição, na 
sequência foi realizado um cir-
cuito de palestras com profis-
sionais renomados, além disso, 
os participantes tiveram opor-
tunidade de degustar pratos à 
base de feijão, feitos pelo curso 
de gastronomia, uma ótima 
oportunidade para conhecer 
a versatilidade e o sabor desse 
alimento tão importante para a 
nossa cultura alimentar.

Importância da produção 
Conforme a Empresa Brasi-

leira de Pesquisa Agropecuária 
(Embrapa) no Brasil, os princi-
pais estados produtores de fei-
jão-comum são Paraná, Minas 
Gerais, Goiás, Mato Grosso e 
São Paulo. Os maiores níveis 
de produtividade são obtidos 
nos estados do Brasil Central 
(SP, DF, GO, MG e MT), além de 
SC, RS e PR.

Apesar dos feijões carioca e 
preto representarem, respecti-
vamente, 70% e 17% do consu-
mo nacional, existe demanda 
para a produção de grãos di-
ferenciados no país. Segundo 
técnicos da Embrapa, o Brasil 
importa anualmente 15 mil to-
neladas de feijão-branco, ao 
preço de mil dólares a tonelada.

O coordenador do curso 
de agronomia, João Rame-
la, ressalta que o Pulse Day é 
de extrema importância, pois 
os produtores puderam conhe-
cer diversas alternativas para 
aumentar a renda. “É neces-
sário difundir um pouco mais 
da cadeia produtiva aqui na 
região Oeste e Sudoeste, nós 
tivemos a presença de alguns 
produtores também de Santa 
Rita, no Paraguai. É algo que a 
gente está buscando realmen-
te expandir, gerar uma ofer-
ta, mas sim baseado também 
numa demanda. É necessário 
fomentar essa cadeia na tota-
lidade, desde a ponta com o 
produtor até chegar ao consu-
midor final, gerando uma oferta 
de qualidade frente a uma de-
manda exigente que é do nosso 
consumidor”, afirma.

O presidente do (Ibrafe) Ins-
tituto Brasileiro do Feijão e Pul-
ses, Marcelo Eduardo Lüders, 
observa que o mundo precisa 
cada vez mais de proteína. “Há 
uma dificuldade em produzir 
proteína no país, em algumas 
regiões se tem crescimento 
econômico e em outras têm as 
questões climáticas adversas. 
Nós temos uma série de desa-
fios para alimentar a sociedade 
humana hoje em dia. E a proteí-
na dos feijões e dos pulses é in-
teressante porque ela é a mais 
sustentável. Do ponto de vista 
da pegada de carbono, é quase 

QUANDO?
Dia 29 de Junho | A partir 

das 9h | Centro Tecnológico 
Univel.

OBJETIVO DO EVENTO?
Os participantes terão a 

oportunidade de ampliar net-
working, fazer contatos va-
liosos com profissionais de 

diversas áreas, interagir com 
empresas renomadas, co-
nhecer as vagas de empregos 
disponíveis, descobrir novas 
possibilidades de carreira e se 
recolocar no mercado de tra-
balho, participar de palestra 
workshops sobre inovação, 
liderança e desenvolvimento 
profissional e ainda poderão 

Prepare-se para um dia memorável de 
aprendizado, conexão e oportunidades!

Na recepção do Pulse Day, o 
reitor da Univel, Renato Silva

zero, dependendo da atividade 
pós-colheita do feijão, ela pode 
ser zerada. E o que é interessan-
te é que é a menor demanda de 
recursos naturais por quilo de 
proteína entregue”.

Segundo Marcelo, Cascavel 
tem alta capacidade de produ-
ção e essa perspectiva é cres-
cente não só em volume, mas 
também na diversificação. Exis-
tem diversas variedades de fei-
jões de vários ciclos, tem feijões 
que se adaptam a diferentes 
microclimas. “Nós vimos aqui 
o melhor de cada uma das ins-
tituições, mostrando quanto o 
feijão evoluiu nos últimos anos. 
Então, sem dúvida nenhuma, 

realizar a prova do vestibular 
caso tenham interesse em dar 
um novo passo na carreira ini-
ciando um curso superior de 
graduação ou pós-graduação. 

PALESTRAS CONFIRMADAS
Liderança e soft skills: as 

habilidades transformacionais 
que todo gestor precisa conhe-
cer com o professor Aleksander 
Roncon (palestra 01, sala 314, às 
09h30, no Centro Tecnológico)

Estratégias para Cultura 
da Inovação: transformação e 
competitividade no mercado. 
Com o professor João Luiz Car-
valho (palestra 02, sala 314, às 
10h30, no Centro Tecnológico)

Evento gratuito. Vagas limi-
tadas para as palestras e com 
certificação. Em breve enviare-
mos a programação completa, 
fiquem ligados. 

isso aqui é histórico, o que está 
acontecendo aqui no Pulse Day 
Univel, com o apoio da Univel, 
da Semente Cittolin e de alguns 
parceiros que estão prontos 
sempre a cooperar nessa evo-
lução”, finaliza.

Airton Cittolin é proprietário 
da empresa de Sementes Cit-
tolin, ele demonstra gratidão 
em poder contribuir com o de-
senvolvimento do evento. “Deu 
muito certo, muita gente partici-
pando, pequenos e grandes agri-
cultores buscando novidades, 
buscando evoluir nessa cadeia, 
deu para ver que existe muito in-
teresse em cultivar diversidade. 
Nós temos o feijão-mungo, tem 
mais de 18 espécies de plantas 
que podem ser alternativas de 
cultivo rentável para o nosso 

agricultor. Então, essa parceria 
será um sucesso”. 

Cittolin ressalta a relevância 
do evento para que os acadêmi-
cos de agronomia desenvolvam 
pesquisas a partir destas culti-
vares. “A Univel tem o curso de 
agronomia que deve pesquisar 
essas plantas para podermos 
ter altas produções e conseguir 
qualidade da produção. Então, 
parabéns ao pessoal que parti-
cipou aqui, nós estamos muito 
satisfeitos com esse primeiro 
evento”, finaliza. 

O Pulse Day Univel se con-
solida como um evento crucial 
para o desenvolvimento da ca-
deia produtiva do feijão e pul-
ses na região, promovendo o 
conhecimento, a pesquisa e a 
diversificação da produção.

FOTOS: UNIVEL
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 Não foi o fim de semana 
que espera. Assim a paranaense 
Giovana Marinoski resume sua 
participação da 4ª etapa da 
Copa São Paulo de Kart da 
Granja Viana, disputada no 
último sábado (25), em Cotia, 
na Grande São Paulo. A piloto 
da equipe SKM/Celepar/Clí-
nica Pneumoair/ULV/Brain 
Treinamento Mental/Instituto 
ASR terminou em oitavo. Como 

resultado, Giovana caiu uma 
posição na classificação do 
campeonato, agora somando 
72 pontos, enquanto que o líder 
Lucas Paiva tem 82. Na Seletiva 
para o Mundial de Kart Rotax 
ela está em sexto, com  31 pon-
tos, ficando a 30 pontos de Enzo 
Prando, o primeiro colocado.

A 5ª etapa da Copa São Paulo 
da Granja Viana está marcada 
para o dia 22 de junho.  

Inspevel na Truck
A Inspevel, comandada por Joacir Alves 

Júnior e seu pai, o ex-piloto Joacir Alves, 
estará na Fórmula Truck. A empresa 
de Inspeção Veicular de Cascavel irá 

patrocinar o cascavelense Cleber Fon-
seca na 3ª etapa da temporada, a ser 

disputada domingo, em Cascavel. 

 A estreia da curitibana Gabi 
Rampon será uma das atrações 
da 3ª etapa da temporada da 
Fórmula Truck, a ser dispu-
tada no próximo domingo (2), 
no Autódromo Zilmar Beux, em 
Cascavel, na região Oeste do 
Paraná. A prova terá transmis-
são ao vivo em TV aberta pela 
Rede TV e pelas redes sociais da 
categoria. 

Gabi, de 17 anos, é filha de 
Márcio Rampon, atual bicam-
peão da categoria F-Truck Már-
cio Rampon, e sobrinha de Pau-
linho Rampon, da categoria GT 
Truck. Ela irá competir com o 
Scania nº 16 da equipe Meva-
nia Racing. 

Gabi vem se preparando 
para estrear na Fórmula Truck 
e mais de um ano, já tendo 
realizado treinos em Cascavel 
e Guaporé. No mês passado ela 
concluiu o curso de pilotagem 
na Escolinha do Cesinha, em 
Londrina. 

Gabi diz estar muito ansiosa 
e emocionada para a estreia. “É 
um momento que tenho espe-
rado e treinado muito para 
alcança-lo. Naturalmente, 
estou um pouco nervosa, 
mas isso faz parte da emoção. 
Minha expectativa é fazer uma 
boa corrida e, acima de tudo, 

Gabi Rampon estreia na Fórmula Truck
conseguir terminá-la com um 
bom desempenho. Se Deus 
quiser, espero conquistar um 
pódio e tornar esse dia ainda 
mais especial. Ser a primeira 
mulher a competir nesta fase 
da Fórmula Truck é uma grande 
honra e responsabilidade para 
mim. É a realização de um 
sonho e uma oportunidade de 
mostrar que mulheres podem 
competir de igual para igual 
em um esporte predominante-
mente masculino. Espero inspi-
rar outras garotas a seguir seus 
sonhos no automobilismo e 
ajudar a abrir portas para futu-
ras gerações de pilotos mulhe-
res”, salienta Gabi

TRADIÇÃO COM CAMINHÕES
Gabi adianta que seu inte-

resse pelo automobilismo nas-
ceu de uma verdadeira tradição 
familiar. “Fui criada no meio 
dos caminhões, pois meus avós 
eram caminhoneiros e passa-
ram essa paixão para os meus 
pais, que se tornaram donos 
de uma oficina mecânica de 
caminhões. Cresci rodeada por 
caminhões, sempre fascinada 

Gabi Rampon irá disputar a categoria F-Truck
(motores com bomba injetora), e dividida curvas 
com seu pai e bicampeão Márcio Rampon

Pedro Muffato, aos 83 anos e atual campeão da 
categoria GT Truck, dá as boas-vindas a Gabi 
Rampon, de 17 anos, à Fórmula Truck

FOTOS: DIVULGAÇÃO

por esse universo. Quando eu 
tinha 7 anos, meu pai come-
çou a participar de arranca-
das de caminhões e, em 2021, 
ele recebeu um convite do Gil-
berto Hidalgo para participar 
da Fórmula Truck. Eu sempre 
acompanhava meu pai nas cor-
ridas e me apaixonava cada vez 

mais pelo automobilismo. Estar 
nesse ambiente e viver essas 
experiências despertou minha 
paixão por esse mundo e me 
inspirou a seguir essa carreira”, 
acentua Gabi Rampon.

A Fórmula Truck 2024 tem 
promoção e organização da 
GT Truck Eventos, patrocínio 

da SpeedMax Pneus e Rodas e 
Eckisil, e supervisão das fede-
rações de automobilismo do 
Paraná, Rio Grande do Sul e 
Mato Grosso do Sul. As emoções 
da etapa de Cascavel poderão 
ser acompanhadas ao vivo pela 
Rede TV e pelas redes sociais da 
categoria.

Giovana Marinoski sofre punição 

 D
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Giovana 
Marinoski teve 
um bom ritmo 
mas a punição 

por queima 
de largada lhe 

tirou as chances 
de ir ao pódio
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-210945.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-210944.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-210946.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-210951.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-210949.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-210948.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-210950.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-210947.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-210943.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitario, 6° 
andar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área total 
sendo 50m² área privativa por apenas 
235 mil maiores informações 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-210958.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000, sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do universitário. Contendo mais de 
370m² dividido em 10 unidades, já 
alugadas com renda atual de aprox. 
8 mil, para maiores informações 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci 19806f  CI-210999.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado em condomínio fechado 
ampla área em comum quadras de 
esporte, campo, quiosques, salões... 
sendo um sobrado com aprox. 
230m² contendo 3 suítes, amplas, 
sala de estar, sala de jantar, cozinha 
planejada, lavabo, lavanderia, área 
gourmet, churrasqueira, sobra 
de terreno com aprox. 80m² com 
drenante de fácil remoção mais 1 
amplo pergolado por apenas 980 mil. 
(45) 99922 -790 4 Willian Serafim 
creci 19806f  CI-211001.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luiza 
proximo a av. Carlos Gomes terreno 
contendo 420m² sendo 15m de frente 
com área construida de 400m² por 
apenas R$ 1.400.000,00 maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-210957.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 590 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-210960.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-210961.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-210969.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-210970.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-210942.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-210937.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-210939.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-210936.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-210941.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-210938.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no siena medindo 
10x20 plano com frente sol nascente 
por apenas R$ 235.000. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-210965.

W. SERAFIM VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-210955.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-210972.

W. SERAFIM VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-210959.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 15 alq. na Estrada rio 
da Paz com aprox. 12 alq. mec. por 
R$ 4.800.000 o alq. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-210962.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-210954.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-210956.

W. SERAFIM VENDE
vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fundo, 
sendo uma área plana mecanizada 
e com uma reserva de mata nativa 
por apenas R$ 950mil. F: (45) 99922-
7904. Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-210953.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 10 alq. proximo PR 
180, com aprox. 7 alq. mec. por 
apenas R$ 360.000 o alq. Para 
maiores informações 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-210963.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
210966.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 750 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-210964.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-210968.

Utilidade Pública

Edição 14.359

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA PRÉVIA

A DOGTOR CLÍNICA VETERINÁRIA E PETSHOP 
LTDA torna público que requereu ao IAT- Instituto Água 
e Terra, a Licença Prévia para Atividades Veterinárias, Co-
mércio Varejista de Medicamentos Veterinários, Comércio 
Varejista de Animais Vivos e de Artigos e Alimentos para 
Animais de Estimação e Higiene e Embelezamento de Ani-
mais Domésticos a ser implantada na Rua Salgado Filho, 
3209, Bairro Cancelli, Cascavel, PR.

Juntos contra a

Faça sua parte!

Não deixe água parada!

Se sentir sintomas
procure um médico!

Use repelente!

DENGUE
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Brasília - O Governo do Paraná 
assinou ontem (29), em Brasília, 
dois ACT (Acordos de Coopera-
ção Técnica) com o Ministério 
dos Transportes. A parceria en-
globa a Nova Ferroeste, propos-
ta pelo Governo do Paraná para 
ligar o Mato Grosso do Sul, Para-
ná e Santa Catarina por trilhos, e 
um estudo sobre a atual malha 
ferroviária que corta os três esta-
dos do sul, a Malha Sul. Os dois 
ACTs estabelecem uma parceria 
entre o Estado e a União para fa-
cilitar o intercâmbio de dados e 
informações para auxiliar na to-
mada de decisões.

O contrato de concessão pelo 
governo federal da Malha Sul, de 
30 anos, termina em fevereiro de 
2027. A sinergia entre essa atual 
malha e o projeto da Nova Fer-
roeste gerou a necessidade de 
cooperação entre as equipes do 
Ministério dos Transportes e do 
Grupo de Trabalho do Plano Es-
tadual Ferroviário.

A formalização dos acordos 
foi assinada pelo secretário na-
cional de Transporte Ferroviário, 
do Ministério dos Transportes, 

Leonardo Ribeiro; o secretário 
da Indústria e Comércio e Ser-
viços do Paraná, Ricardo Barros, 
e o coordenador do Plano Esta-
dual Ferroviário, Luiz Henrique 
Fagundes. “Eles vão permitir 
essa parceria para que os pro-
jetos tenham realmente a visão 
nacional. O governador Ratinho 
Junior sempre diz que o Paraná 
é a central logística da América 
Latina e estamos caminhando 
nessa direção”, destacou Barros.

MALHA SUL
Segundo o Ministério dos 

Transportes, na região Sul, o Rio 
Grande do Sul possui a maior 
extensão de linha férrea, com 
3.180 km, seguido do Paraná, 
com 2.004 km, e Santa Catarina, 
com 1.155 km. De acordo com o 
site da ANTT (Agência Nacional 
de Transportes Terrestres), a 
Malha Sul tem 7.233 km, corta 
os três estados do sul e parte de 
São Paulo.

Deste total, 2.280 km de linha 
estão com tráfego suspenso. É 
o caso do trecho entre Londrina 
e Ourinhos, no interior paulista, 

Paraná e União firmam acordos para 
promover avanço na malha ferroviária

devolvido em janeiro deste ano. 
A justificativa apresentada pela 
concessionária é a redução de 
carga ferroviária transportada. 
Em 2006, a Malha Sul movimen-
tou em torno de 29 milhões de 
toneladas de produtos, já em 
2023 o total não passou de 22 
milhões de toneladas. 

NOVA FERROESTE
O projeto da Nova Ferroeste 

proposto pelo Governo do Para-
ná prevê a instalação de 1.567 
km de trilhos entre Maracaju 

(MS), e o Porto de Paranaguá. 
Dois ramais vão partir de Cas-
cavel para Foz do Iguaçu, na 
Tríplice Fronteira e para Chape-
có (SC). O Estudo de Viabilidade 
Técnica, Econômica e Ambien-
tal apontou para a redução do 
custo de transporte de 30% em 
relação ao modal rodoviário.

Atualmente o projeto está 
em fase de licenciamento am-
biental junto ao Ibama. Equipes 
contratadas pelo governo fede-
ral trabalham nos estudos indí-
genas adicionais realizados em 

24 aldeias no Paraná e no Mato 
Grosso do Sul, localizadas próxi-
mas ao traçado proposto para o 
empreendimento. O acordo téc-
nico também permite acelerar 
a troca de informações para o 
projeto, que também faz parte 
do Novo PAC.

MARATONA
A demanda pelo modal fer-

roviário leva o agronegócio a 
realizar uma verdadeira mara-
tona. Um dos exemplos é a Co-
triguaçu, que abrange a C.Vale, 
Copacol, Coopavel e Lar. A Cotri-
guaçu envia cerca 1.200 contêi-
neres por caminhão de Cascavel 
a Cambé todos os meses para 
então seguir pela Malha Sul até 
o Porto de Paranaguá. Este é 
o volume excedente da malha 
já existente da Ferroeste (Gua-
rapuava a Cascavel), por onde 
escoam mensalmente 1.100 
contêineres oriundos da Cotri-
guaçu. A diferença no valor do 
frete em relação ao modal rodo-
viário pode ficar acima de R$ 1 
mil por contêiner, uma econo-
mia que vale o esforço logístico.
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Reforma Tributária: FPA abre 
diálogo sobre regulamentação 

Arroz importado chegará em até 
40 dias, diz ministro da Agricultura

Brasília - A FPA (Frente Parlamentar da 
Agropecuária) se reuniu, na terça-feira 
(28), com o secretário Extraordinário 
da Reforma Tributária, Bernard Appy, 
e os integrantes dos Grupos de Traba-
lho da Reforma Tributária na Câmara 
dos Deputados para debater o assunto 
e seus impactos no setor. No encontro 
foi entregue uma manifestação da ban-
cada sobre o PLP 68/2024. No docu-
mento constam sugestões de altera-
ções para minimizar prejuízos para o 
setor agropecuário.

O deputado Arnaldo Jardim (CD-
SP), vice-presidente da FPA, destacou 
que foram encaminhados 17 pontos 
no manifesto. Segundo ele, além da 
entrega formal ao Governo Federal, 
também serão apresentadas emen-
das ao texto, nos mesmo termos, por 
deputados e senadores que integram 
a frente. Jardim ressaltou ainda que 
a reunião sobre a reforma tributária 
foi uma oportunidade para manter o 
diálogo entre equipes técnicas e sub-
sidiar a atuação da bancada e dos 
parlamentares.

Dentre os itens abordados, consta a 
pauta principal da bancada: cesta básica 
zero. O texto do governo traz uma alí-
quota diferenciada e, em outros casos, 
a chamada alíquota cheia. “Dos pontos 
que estão na alíquota diferenciada, mas 
não estão zerados, temos o setor de car-
nes. E na questão da alíquota zero, veio 
zero para o leite, mas não veio para os 
produtos lácteos”, esclareceu.

Outros pontos estão ligados a não 
incidência tributária sobre a expor-
tação, alíquotas diferenciadas para 
insumos agropecuários, ao limite exi-
gido para que o produtor rural seja 
contribuinte, tributação dos biocom-
bustíveis e a questão do crédito para 
garantir que não haja cumulatividade 
tributária.

DECISÕES POLÍTICAS
Secretário Extraordinário da 

Brasília - A primeira leva de arroz 
importado com o objetivo de evitar 
alta de preços no mercado interno deve 
chegar às gôndolas dos supermercados 
nos próximos 30 ou 40 dias, vinda da 
Tailândia. Segundo o ministro da Agri-
cultura e Pecuária, Carlos Fávaro, o pro-
duto foi adquirido antes da redução de 
tributos anunciada pelo governo, mas 
ajudará na estratégia de retomada dos 
preços anteriores à especulação que, 
em decorrência das chuvas no Rio 
Grande do Sul, chegou a aumentar em 
até 40% o preço do alimento.

Durante o programa Bom Dia, Minis-
tro, produzido pela Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC), Fávaro disse que 
estava prevista, ainda para ontem (29), 
a publicação do edital que estipula um 
prazo de 90 dias para a primeira com-
pra de arroz sem os tributos de impor-
tação que chegam, segundo ele, a 12% 
– o que garantirá melhores preços, bem 

como o abastecimento do produto.
Esse arroz sem tributos de impor-

tação terá uma embalagem diferen-
ciada, por ser subsidiado pelo governo 
federal. “Ele estará identificado com o 
preço máximo de R$ 20 para o pacote 
de 5 quilos de arroz agulhinha tipo 1. 
É o arroz do paladar do brasileiro, do 
gosto do brasileiro. É o que a imensa 
da maioria da população consome”, 
disse o ministro ao ressaltar que o 
governo vai gradativamente contro-
lando compras a fim de manter o preço 
“a níveis razoáveis para a população”.

“Com relação à importação de 
arroz, precisamos olhar o problema 
de uma forma holística, levando em 
conta as consequências que a tragé-
dia no Rio Grande do Sul terá para a 
população brasileira. O estado con-
centra 70% do arroz produzido no 
Brasil. Outros 15% são produzidos em 
Santa Catarina; e os outros 15% pelo 

restante do Brasil”, disse.
A tragédia, segundo o ministro, aca-

bou estimulando a ganância de alguns 
especuladores que tinham o produto 
estocado. “Vivo repetindo essa frase: o 
inferno vai ser pequeno porque não vai 
caber tanta gente maldosa que criou 
um movimento especulativo em cima 
da tragédia. Nos últimos 30 dias, o 
arroz subiu de 30% a 40%”, disse.

A alta preocupou o governo, que 
acabou por editar uma medida provi-
sória autorizando a compra de arroz 
no mercado externo. “Estamos com-
batendo essa especulação. Sabemos 
que o Rio Grande do Sul tem um esto-
que suficiente para abastecer o Brasil, 
independentemente da tragédia que 
aconteceu”, acrescentou ao garantir 
que, com o aumento de oferta, não 
haverá qualquer necessidade de racio-
namento ou controle da venda nos 
supermercados.

Reforma Tributária, Bernard Appy 
comentou que muitas decisões são 
políticas, mas mostrou disposição em 
não aumentar o preço do alimento no 
Brasil e ao diálogo técnico para melho-
ria da proposta. “Questões como o que 
vai ser colocado na cesta básica terão 
impacto na arrecadação, mas são deci-
sões políticas e os parlamentares que 
vão decidir. No GT (Grupo de Trabalho) 
os parlamentares poderão tomar uma 
decisão”, disse o secretário.

Appy reafirmou que a reforma tribu-
tária deve aumentar a competitividade 
do setor agropecuário, reduzir o custo 
de investimento e aumentar a compe-
titividade nas exportações, ao destacar 
que o setor tem vocação grande para 
crescimento e “não está sendo tratado 

com a mesma regra”.

ACORDOS
Arnaldo Jardim enfatizou que agora 

é hora do debate e de buscar acordos. 
“Se pudermos ter bons acordos com 
o Executivo, será bom porque ajuda 
na convergência. Mas se não tivermos 
acordos sobre os pontos, nós defende-
remos nossa posição no Plenário da 
Câmara, ou seja, na Comissão no pri-
meiro momento e depois na votação 
em Plenário”.

Presente na reunião, o deputado 
Vitor Lippi (PSDB-SP), integrante do 
Grupo de Trabalho sobre o Sistema 
Tributário Nacional, informou sobre 
o prazo de 60 dias para entregar uma 
proposta. “Devemos construir um 

texto que possa ajudar o Brasil a cres-
cer, ajudar a exportação, desonerar, 
reduzir impostos sobre alimentos. Não 
podemos deixar de fora nenhuma área 
importante que gera emprego, renda 
e que tem importância econômica e 
social no nosso país”, disse.

Lippi também levantou a questão 
das cooperativas de crédito. “Sabemos 
que temos o pior sistema tributário do 
mundo e os juros mais altos. Então as 
cooperativas de crédito hoje são essen-
ciais para levar o crédito para o pequeno 
produtor, para as empresas, pequenas e 
médias. Essa é uma rede que nós temos 
que ter todo o cuidado para não trazer 
nenhum risco ou prejuízo para o setor 
que garante o financiamento e ajuda a 
atividade econômica no interior do país.”

ARQUIVO/ABR
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Soja: R$ 120,00 
Milho: R$ 53,00 
Trigo: R$ 80,00 
Feijão Carioca: R$ 200,00 
Feijão Preto: R$ 190,00 
Boi em pé (Arroba): R$ 220,00 
Vaca em pé (padrão corte): R$ 185,00 
Suíno em pé não integrado: FORA 
Suíno vivo R$ 6,24 (PR) 
Leite: R$ 2,42 (Litro/Março) 
Tilápia: R$ 8,94 kg (Oeste do PR) 
Frango 1Kg: FORA 
Pinto de corte: R$ 2,10 
Pinto de postura: R$ 5,50 
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA 
Ovino em abril (kg/vivo/cordeiro) R$ 12,80 
Dólar: R$ 5,20 
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Para prevenir pragas, Adapar normatiza 
acesso de máquinas agrícolas ao Paraná
Curitiba - A Adapar (Agência de De-
fesa Agropecuária do Paraná) publi-
cou a Portaria 129/24 que estabelece 
procedimentos para a entrada de má-
quinas, implementos agrícolas e seus 
veículos transportadores no Paraná. 
Segundo o documento, ela é permiti-
da somente se todas as partes inter-
nas e externas estiverem livres de solo 
e de resíduos de vegetais.

Entre as ameaças está a planta 
daninha Amaranthus palmeri, pre-
sente no Brasil desde 2015, mas sem 
ocorrência registrada no Paraná. Re-
latos indicam que uma única planta 
pode produzir de 100 mil a 1 milhão 
de sementes. O controle ineficiente 
pode até mesmo inviabilizar a colhei-
ta, aumentando o uso de herbicidas 
e os custos de produção, com poten-
cial de causar grandes prejuízos para 
a agricultura paranaense.

“Trata-se de uma espécie com 
grande capacidade competitiva, que 
pode levar a perdas significativas: nas 
áreas com ocorrência, pode reduzir 
a produtividade de soja, milho e al-
godão em aproximadamente 80% a 
90%”, disse o chefe do Departamen-
to de Sanidade Vegetal da Adapar, 
Renato Rezende Young Blood. Ela é 

Suínos: Simpósio aborda minimização de 
desperdícios no abate e processamento

Cascavel - Nos dias 19 e 20 de junho, 
a cidade de paranaense de Cascavel 
sediará o “Simpósio de Otimização 
do Abate e Processamento de Aves e 
Suínos”, parte do projeto “FACTA na 
Estrada”, no auditório do Show Rural 
Coopavel. O evento abordará a iden-
tificação e a minimização de desper-
dícios no processamento de suínos, 
destacando a importância da automa-
ção e análise de dados para melhorar 
a eficiência e reduzir perdas em toda a 
cadeia produtiva.

“Durante o processo de abate e 
processamento de suínos, diversas 
fontes de desperdício serão identifi-
cadas, começando no recebimento 
dos animais, que podem apresentar 
problemas oriundos do campo, até o 
momento da embalagem, onde ocorre 
o ‘give weight’. Todo o processo exige 
atenção minuciosa em cada etapa, por 
isso, controlar a carne gerada por tipo 
de corte é fundamental para entender 

considerada a praga de maior risco 
fitossanitário no documento Hierar-
quização de Pragas de Maior Risco Fi-
tossanitário do Brasil, do Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento.

O trânsito de máquinas e imple-
mentos agrícolas com solo aderido, ou 
com presença de resíduos de vegetais, 
é uma das principais formas de disse-
minação de plantas daninhas resis-
tentes a herbicidas no Brasil. Por isso, 
entre as hipóteses sobre a introdução 
da Amaranthus palmeri prevalece a de 
que os campos foram infestados pelo 
transporte de sementes em colheita-
deiras vindas da Argentina.

SERVIÇOS DE COLHEITA
Segundo o chefe da Divisão de 

Certificação, Rastreabilidade e Epi-
demiologia Vegetal da Adapar, Julia-
no Farinazzo Galhardo, a quantidade 
de prestadores de serviços de colheita 
aumentou consideravelmente nos úl-
timos anos, havendo, inclusive, casos 
de pessoas que venderam proprieda-
des rurais para investir na aquisição de 
colhedoras mais modernas e eficien-
tes, e se especializaram na prestação 
de serviços de colheita de grãos.

Ainda de acordo com Galhardo, a 

discrepância nos períodos de colhei-
ta entre os diversos estados produto-
res de grãos do País possibilita que, 
após terminar a colheita em um Es-
tado, o prestador de serviço trabalhe 
em outros sequencialmente, até que a 
safra seja finalizada em todo o Brasil, 
e então a máquina retorne ao estado 
de origem, onde será utilizada nova-
mente, quando a colheita da próxima 
safra se iniciar.

O mesmo ocorre com produtores 
que possuem propriedades em dife-
rentes estados e que utilizam as mes-
mas máquinas para a colheita. “Esses 
fenômenos contribuíram diretamen-
te para um aumento substancial no 
trânsito interestadual de máquinas e 
implementos agrícolas para o Paraná, 
aumentando o risco de introdução de 
pragas, inclusive a Amaranthus palme-
ri”, acentuou Galhardo.

PLANO DE AÇÃO
O Departamento de Sanidade Ve-

getal da Adapar trabalha dentro de 
um plano de ação desde fevereiro do 
ano passado, quando houve detecção 
da planta daninha em algumas pro-
priedades no Mato Grosso do Sul. O 
plano é fundamental para aumentar 
a proteção da agricultura paranaense 
e contribuir para a prevenção não só 
do Amaranthus palmeri, mas de popu-
lações de outras espécies de plantas 
daninhas resistentes, além de fungos, 
vírus, bactérias e nematoides.

A Adapar possui mais de 30 Postos 
de Fiscalização do Trânsito Agrope-

cuário instalados na divisa do Paraná 
com Mato Grosso do Sul, São Paulo e 
Santa Catarina, onde as inspeções de 
máquinas e implementos agrícolas 
serão intensificadas, objetivando ve-
rificar sua adequação ao previsto na 
Portaria 129/24.

“O produtor rural que vai receber 
uma máquina em sua propriedade, 
vinda de outro estado, tem papel fun-
damental exigindo do prestador de 
serviços que ela chegue limpa, sem 
solo aderido ou resíduos de vegetais, 
pois isso pode trazer pragas capazes 
de ocasionar graves prejuízos para ele 
e até mesmo depreciar o valor da sua 
terra”, arrematou Blood.

as causas do desperdício e implemen-
tar ações de redução efetivas”, expli-
ca o diretor Industrial da Pamplona 
Alimentos e palestrante do Simpósio, 
Adilor Bussolo, que ministrará a pa-
lestra “Como reduzir desperdícios no 
processo de abate e processamento de 
suínos”, no dia 20 de junho, às 14h30.

 “FACTA NA ESTRADA” 
O Simpósio em Cascavel integra a 

programação do projeto “FACTA na Es-
trada”, que já contou com evento em 
Maringá sobre manejo e sanidade, e 
Uberlândia que foi realizado em maio 
sobre incubação. No segundo semestre, 
estão agendados eventos em Chapecó, 
com foco em matrizes e imunossupres-
são em aves. “Essa iniciativa reflete o 
compromisso contínuo da FACTA em 
disseminar conhecimento e promover 
a excelência no setor avícola e suinícola 
em todo o Brasil”, finaliza o presidente 
da FACTA, Ariel Mendes.
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Imagens meramente ilustrativas. Consulte o regulamento completo em www.sicredivanguarda.com.br.

São mais de R$ 5 milhões em prêmios!
Mais de 500 chances de ganhar!

Acesse o QR Code
e saiba mais.

Seja um associado
Sicredi Vanguarda e

ganhe prêmios incríveis.
Consulte o site e concorra!

Na pecuária desde a infância!
Associado da Sicredi Vanguarda PR/SP/RJ de Cascavel traz a herança cooperativista e a paixão pelo ramo pecuário

Cascavel - Desde criança, Leo-
nardo Saraiva acompanhava o 
pai e os avós na fazenda com 
apresso pela lida. Com o apoio 
da família e para seguir os pas-
sos do pai, o associado se man-
teve no ramo da produção de 
engorda. “Sempre acompanhei 
meu pai, passava a maior parte 
das minhas férias na fazenda, 
então foi fácil decidir o que eu 
queria”, comenta. 

Assim como a pecuária, a 
Sicredi também chegou em 

sua vida através dos pais e 
avós, que sempre contaram 
com a cooperativa. Segundo 
Leonardo, foi a Vanguarda 
que o ajudou a dar o primeiro 
passo, com o custeio fornecido 
para a compra do primeiro lote 
de gado, “a facilidade de fazer 
transações e o bom atendi-
mento sempre me impressio-
naram”, celebra o pecuarista. 

“Nós acreditamos no poder 
do cooperativismo no campo. 
É mais do que uma parceria fi-

nanceira, é ter com quem con-
tar em todos os momentos. 
Estamos aqui para fortalecer o 
campo, unindo esforços e co-
lhendo juntos para um futuro 
próspero”, enfatiza Fabricio 
Nilo Redivo, Gerente da agên-
cia Cascavel Rio Grande do Sul.

Leonardo pretende conti-
nuar aumentando o rebanho 
e seguir na profissão que vem 
de gerações! E para que tudo 
prospere mantêm a parceria 
com a Sicredi Vanguarda para 

trazer soluções financeiras 
para seu agronegócio. 

Uma parceria de gerações 
e negócios sólidos refletem o 
poder do cooperativismo em 
fortalecer as raízes da pecuá-
ria e impulsionar o desenvolvi-
mento sustentável das regiões 
de atuação da cooperativa. 

 
SOBRE O SICREDI

O Sicredi é uma instituição 
financeira cooperativa compro-
metida com o crescimento de 

seus associados e com o desen-
volvimento das regiões onde 
atua. Possui um modelo de ges-
tão que valoriza a participação 
dos mais de 7,5 milhões de as-
sociados, que exercem o papel 
de donos do negócio. Com mais 
de 2.600 agências, o Sicredi está 
presente fisicamente em todos 
os estados brasileiros e no Dis-
trito Federal, disponibilizando 
uma gama completa de solu-
ções financeiras e não financei-
ras. (www.sicredi.com.br)

A paixão pelo campo trazida de gerações fez com que o associado seguisse a profissão de pecuarista

ASSESSORIA SICREDI VANGUARDA PR/SP/RJ
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